## En el nombre de Cáritas

## FOESSA.

## Ricardo Iglesias San Gil

(Secretario General de C'RITAS DIOC



Un 29,1% de la población canaria vive en exclusión y un 15,7% en exclusión severa. Con estos datos, las dos Cáritas Diocesanas del archipiélago canario, abríamos, el pasado jueves 19 de septiembre, la presentación en rueda de prensa del Informe sobre Exclusión y Desarrollo Social en Canarias de la Fundación FOESSA. Datos que son el resultado de una encuesta que se ha convertido en referente del análisis de la integración social en España.

La primera reacción ante el panorama que nos presenta este informe es desoladora. Nuestra comunidad autónoma es la única que en los últimos cinco años ha visto aumentar los datos de exclusión entre su población. Aun siendo años de crecimiento económico y salida de la crisis parece que nuestro sistema no logra acabar con la desigualdad y la exclusión social, sino que la esta acentuando.

Hace 12 años comencé a colaborar en mi Cáritas Parroquíal, movido por mi vocación de servicio a los últimos y no atendidos. Poco después pase a formar parte del equipo de animación al territorio de Cáritas Diocesana de Tenerife. Y desde hace poco más de tres meses nuestro obispo Don Bernardo me encomendó el servicio de secretario general de Cáritas en nuestra diócesis. Durante este tiempo, he conocido muchas personas y familias que son rostro de estos datos. Situaciones que, aunque en el informe parecen lejanas, son el día a día en nuestras acogidas parroquiales y arciprestales. Son muchas las historias, los sufrimientos, los problemas, las angustias que cada día se presentan a la puerta de nuestra iglesia. Y si uno mira con perspectiva parece, a la luz de estos datos, que poco puede cambiar.

Dice Pedro Casaldáliga que los cristianos "somos soldados derrotados de una causa invencible". Quizá en Cáritas pudiéramos usar esta frase de bandera, porque a pesar de la desolación de los datos, cada día, más de 950 agentes de Cáritas se atreven a dar su tiempo, su energía y su vida, escuchando, apoyando y acompañando cada una de estas historias con rostro. Cada dato de este informe tiene detrás a personas llamadas a ser luz, alegría y esperanza en este mundo. Personas en

salida al encuentro con Dios en cada hermano que sufre.

Pero también es nuestro deber y responsabilidad denunciar esta situación. Dar voz a los que no tienen voz. Dedicar los esfuerzos necesarios para poner sobre la mesa un análisis de la realidad serio y fiable como es este informe FOESSA. No podemos permitir que nuestra sociedad normalice la grave situación que están viviendo tantas y tantas familias en nuestras islas.

Desde el equipo directivo de Cáritas les pedimos que recen por todos los agentes de Cáritas, porque nuestra acción necesita el respaldo de la oración. En palabras del Papa Francisco "Cáritas es la caricia de la Madre Iglesia a sus hijos", sintamos como nuestra también esta presencia de la Iglesia en el mundo más sufriente, una presencia que consuela y acompaña.

Les invitamos a leer y discernir este informe. A compartir y difundir la realidad que describe. A ser herramienta de Dios en el mundo desde la esperanza y la alegría del Evangelio. Un saludo fraterno.

